## HISTORIA DE LA ESCLERODERMIA

"Descripción de una afección extraordinaria de la piel y su tratamiento"

Con este pomposo título el Dr. Watson de Inglaterra describe en 1754 el primer caso de esclerodermia generalizada; publicada por Carlo Pruzio en Nápoles.

En 1874 Gintrac le pone el nombre a esta enfermedad.

En 1871, Ball señala a las sociedades médicas de los hospitales de Paris las modificaciones cutáneas de las extremidades que hoy conocemos como Sindrome de Raynaud y habla de la esclerodactilia. En 1978 Weber reporta la asociación de esclerodermia - calcinosis.

Fhibierge y Weissenbach en 1911 le dan el nombre de CRST aunque en 1964 Wenterbaver la 'Redescubre''. Se conoció esta enfermedad como cutánea hasta que a finales del siglo pasado Osler señala las complicaciones, pulmonares, cardiacas y digestivas.

Goetz en 1945 insiste en la característica mustivisceral por lo que prefiere el término de Esclerosis Sistémica progresiva.

DERMATOLOGIA VENEZOLANA, VOL. 32, Nº 1, AÑO 1994

33